



# 吉野小 だより

弥栄学園吉野小学校  
令和4年12月号

## 教育目標

小中一貫校  
「弥栄学園」の教育目標

## 目指す児童像

「ふるさとを愛し、主体的に学び、心豊かで、  
たくましく生き抜く子どもの育成」

「かしこく、やさしく、たくましくチャレンジする子ども」

「自ら学び、挑戦し、なかまとともに、高め合う学校  
～一人ひとりが笑顔で活躍する学校～」

## 目指す学校像

行事等の様子はホームページでもご覧いただけます。 **HP URL** <http://www1.kyoto-be.ne.jp/yosino-es/>

## 2学期も最後の月となりました

校内マラソン大会を終えてから、吉野フェスタに向けて、本格的に取り組んできました。各担任の構想のもと、先生と児童で試行錯誤を重ねました。当日は、大きな緊張に負けることなく、練習の成果を発揮した取組となりました。児童は、様々な課題を乗り越え、力を付けています。いよいよ2学期の最後の月に入りました。引き続き、感染予防と体調管理に留意していただき、元気に登校できますよう、ご協力をお願いします。

## どの学年も積み重ねの成果を発揮 ～11/12 吉野フェスタ～

1年生	2年生	3年生
おんどくげき おむすびころりん	かっこいい2年生	リズム&ミュージックショー
		
小学校で初めての発表でした。国語科の「おむすびころりん」の学習を生かし、体育科のマットを使った運動遊び等で自分達ができるようになったことも組み入れて発表し、入学してからの成長を感じさせました。たくさんの台詞も、友達と分担して覚え、この発表に向けた「みんなで力を合わせて頑張る」という目標の達成が感じられる発表に仕上げました。	一人一人の声や演奏する音がよく聞こえ、「お手紙」の音読の友達との掛け合いや言葉の強弱、速さの変化等、読み方が工夫され、学習で読み取った登場人物の気持ちを伝えることができました。地域の方への手紙を通して、地域の良さが人であることやボランティアの方がお金以上のお給料を得られていることなど大切な気付きを伝えてくれました。	一番初めの発表で、とても緊張したと思いますが、リズムに合わせた準備運動の発表により、会場がほぐれました。動きを入れての楽器の演奏や即興で作ったハンドクラップのリレー等、オリジナルを取り入れた楽しい発表に仕上げました。繰り返し練習して、たくさんの表現の仕方を覚え、そろえる気持ちの良さが伝わる発表でした。
4年生	5年生	6年生
社会科劇 「水戸黄門～日本一周旅行～」	伝えよう！お米のひみつ	美しい丹後を未来に残そう
		
社会科の都道府県の学習で学んだ日本各地の特色や文化をわかりやすく伝えました。江戸時代の水戸黄門のお話を土台にして、各地のスライドと一緒に、説明を入れることで、日本各地を旅した気分になってくれました。私達の郷土の京丹後市、弥栄町の特色にも気付きました。途中の迫力ある踊りにより、インパクトの強い、楽しい発表になりました。	田植えや稲刈り、脱穀体験を通して、米作りの関心が広がり、一人一人が感じたことをまとめ、学習の質の高まりも感じられました。手作業から、知恵を働かせ、より良いものをつくり出してきた経過が実感として伝えられ、クイズ形式により、聞く人も引き込む工夫がありました。全員ダンスでは、そろえることによる迫力を感じさせる発表となりました。	観光から環境に視点を広げ、郷土の丹後を見つめ直し、他の土地にない良さやその特色を伝えました。人工ごみの対処に関心を深め、自分達ができることを伝え、これからもこの課題に対して考えるきっかけを与えました。踊りは、小学校6年間をつなぐ表現し、「このメンバーで良かった」という言葉とともに、心に強く残りました。

## お寄せいただいた感想より

- 低学年のみの参観でしたが、とても楽しむことができました。内容がとても充実していて、学年らしさも出ていて、良かったと思います。ステキな学習発表会をありがとうございました。
- ダンスを上手に踊り楽しく見られました。ある学年はかわいく、また、ある学年はクラスの一体的な様子が伝わり、仲間を意識したダンスが素晴らしかったです。劇もたくさんの台詞や場面をよく覚え、感心しました。
- みんなとても頑張っていてすごく成長を感じました。できることも増えてびっくりしました。とても感動しました。

児童は、この発表に向けて練習を積み上げてきました。吉野フェスタを通して、準備することの大切さとわかりやすい発表の仕方、友達と発表を創り上げる楽しさを学びました。

感染予防に係る参観の仕方のご協力、発表の仕方等のご理解をいただき、ありがとうございました。

## 赤米作りの思いを知って ～5年生の脱穀体験～



10月26日(水)に、様にお世話になり、5年生が刈り取った赤米を脱穀しました。

江戸時代や明治時代の農具も使って、自分達で脱穀する貴重な体験学習ができ、たくさんの赤米も収穫できました。

この米は、給食でいただいたり、5年がばら寿司作りの学習に使ったりさせていただく予定です。

## 読書旬間 ～本の世界を楽しもう～



本校は、11月17日(木)から30日(水)まで、「本の世界を楽しもう」と秋の読書旬間を実施しました。

学校朝会で、担当より、具体的な読書旬間の取り組み方を伝えました。

自分のおすすめの本の紹介作りや教員や学校支援ボランティア様による読み聞かせ、親子読書、図書委員会の取組等により、読書啓発を実施しました。12月にはPTA家庭教育委員会様にも読み聞かせを計画していただいています。

## 自分の人権も人の人権も大切に ～人権講話から～

11月16日(水)から30日(水)までが人権旬間でした。

毎日の生活の中で自分と自分の身の周りの人の人権が守られているかどうかを考える機会にしました。日頃のあいさつや友達の呼び方、発表の聞き方等も振り返り、人権について学級で深めました。



11月18日(金)には、目と耳に障害のある様より、上地様から見た家の中、家の外で困ること等も話していただきました。様のお話から、同じことでも見え方の違いや新しい気づきが生まれました。様の質問に、たくさんの児童が手を挙げて、考えを発表できました。

## 12月の行事予定 ※学級懇談の開催日は、別紙にてお知らせします。

日	曜日	行事・取組等	日	曜日	行事・取組等
1	木	おはよう運動 交通立番	16	金	弥栄学園4年生交流会
3	金	委員会	19	月	5年生ばら寿司作り
6	火	PTA家庭教育委員会様の読み聞かせ	20	火	交通指導 6年生中学校入学説明会
7	水	児童朝会	23	金	2学期終業式 給食終了 下校時刻 14:30
		弥栄学園1年生交流会「昔の遊び」	28	水	学校業務休止日(1/4まで)
9	金	クラブ			

## 1月の行事予定

日	曜日	行事・取組等	日	曜日	行事・取組等
9	月	成人の日	17	火	スクールカウンセラー来校
10	火	おはよう運動 3学期始業式 給食開始 通学班会 下校 14:30	18	水	児童朝会
11	水	書き初め大会 安全点検	19	木	まなび・生活アドバイザー来校
13	金	委員会 PTA企画運営委員会 19:00	25	水	大縄大会
			26	木	5・6年生スキー教室
			31	火	小学校体験入学 入学説明会

## 給食試食会に係るお知らせ

延期していました給食試食会は、感染予防が心配のため、中止にします。